
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 平成30年12月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 平成30年12月26日（水） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 西谷ひろみ 社会教育課 社会教育課長 鈴木富士男
課長補佐 塩澤由記弥 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 課長補佐 松浦博
庶務係長 岩井秀司 社会体育係長 堀内裕文

企画管理係長 栗田俊助
管理係長 菅沼覚

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 12月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日・第19回静岡県市町対抗駅伝 (一人一人が持てる力を発揮 町の部総合７位

競走大会 ～静岡にて～ 来年度に期待) ※ 敢闘賞受賞
２日・地域防災の日 (本部要員招集訓練、地区防災訓練 ※ 午前中)
３日・課長会議 (町長訓示 当初予算積算の仕方)

・園長・校長会 (郷育５ 学校再編に向けて説明)
・豊田北部小校長来庁 (校長会研究紀要原稿執筆依頼)
・泉陽中保護者説明会 (教育委員会事務局行政説明)

４日・12月議会（招集日） (条例案件８件 補正予算２件)
・全員協議会 (手話言語の推進に関する条例)
・第２回夢づくり大学理事会 (31年度の森の夢づくり大学教授について

要項の一部改正等)
５日・一般質問調整会 (統合による遠隔地の子供の通学保障 学校における

防災対策基準について等 ２問)
・教組支部役員来庁 (人事異動に関する要求)

６日・指導主事学校訪問 (学校経営状況確認 人事構想)
・第一テレビ取材班来庁 (学校再編に関連したＴＶ取材)

７日・校長との人事面接 （旭が丘中、森小校長との面談)



・ＰＴＡ要請活動(幼小中合同) (教育振興に関する要望書提出)
８日・青少年健全育成大会 (講評 講演 松田直子 氏

「スマホとの上手な付き合い方」)
11日・森町議会本会議（２日目） (各種条例、補正予算等の説明に対する質疑

※ 午前中にて閉会)
12日・第一テレビにて放映 (～小学校がなくなる 山間地域の学校空白区～)
13日・静岡県教員育成協議会事前 (静岡県教員育成計画概要説明

レク
・就学支援委員会 (入級対象者等最終審議、確認)

14日・交通安全インターバル作戦 (ピアゴ交差点街頭指導)
・納税貯蓄組合長来庁 (本年度の授業報告)
・豊橋市在住 藤本氏来庁 (森町への寄付について)
・課内忘年会 (課員の慰労)

17日・課長会 (区切りをつけて休暇を)
・静大へ 武井教授訪問 (状況説明と今後の動きへの指導)

18日・文化会館防災訓練 (スモークマシーン 起震車体験等
・静岡県教員育成協議会 (協議 静岡県教員研修計画（案）

経年経験者研修等について)
20日・議会最終日 一般質問 (条例改正採決 補正予算承認採決 一般質問８人

教育委員会関係２問)
・役場二十日会忘年会 (役場管理職の慰労)

26日・教育委員会 (定例教育委員会)
28日・課長会 (仕事のけじめ、新年度に向けて)

・仕事納め (片付け、清掃、町長挨拶)
29日・年末年始休みへ (期間：12月29日～１月３日)

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第35号について説明を求める。

文化会館 議第35号 平成31年度森町文化会館及び森町総合体育館の天皇即位の日に伴う臨時
企画管理係長 休館について

天皇即位のため５月１日が、即位礼正殿の儀が行われるため10月22日が来年に限り祝日
となることから、臨時休館を認めていただきたく、教育委員会の議決を求めるもの。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 町の公共機関の関連はあるか。

社会教育課長 条例で月曜日が文化会館の休館日となっており、月曜日が祝日の場合は、翌日が休館日
となる。４月29日が月曜日だが昭和の日で祝日であるため、29日は開館して翌日の30日が
休館日となる。５月１日が祝日であるため、通常だと開館日となるが、即位を祝う意味と
職員が連休になることが少なく負担軽減を図るため、休館日としたい。

井 口 委 員 歴史民俗資料館や教育委員会所管ではない公共施設については、どのようになるか。

村 松 委 員 児童館は、祝日は休館となる。資料館は開館するか。

社会教育課 資料館は、観光部署からも開けてほしいという話もあり、今のところ開館する予定。
技監



委 員 全 員 他に質疑なく承認。

【報告事項】

教 育 長 報告事項について事務局に説明を求める。
報第44号について説明を求める。

学校教育課長 報第44号 平成30年12月森町議会定例会の報告について
平成30年12月議会定例会が12月４日から12月20日までの17日間で開催された。12月４日

の初日には、条例・補正予算の提案理由の説明を行い、本会議終了後に全員協議会が行わ
れた。補正予算について、学校教育課関係としては、人事異動や人事院勧告による職員給
与費、幼稚園管理運営費の広域利用施設型給付費を計上した。社会教育課関係では、ミキ
ホール文化振興会補助金の補正予算を計上した。内容については、先月の定例会での説明
のとおり。20日の最終日には条例・補正予算の討論・採決があり、原案どおり可決され
た。
一般質問については、学校教育課関係で吉筋議員と加藤議員から質問があった。
吉筋議員からは、「中学校小学校の統廃合による遠隔地の子どもの通学保障の考えはど

うか」というもので、町長への質問。これに対して、教育委員会から学校再編についての
提案を受けた際、これを検証するため副町長を委員長として関係部署による庁内検討会を
設置し、主に影響のある公共交通をはじめ、跡地利用、都市計画、財政等に関連する課題
等への対応策について具体的に問題を整理した結果、三倉小学校、天方小学校、泉陽中学
校の児童生徒の通学方法については、現在利用している時刻の路線バスに乗車すること
で、対応が可能であると確認をした。しかしながら、下校の時刻が一定ではないこと、低
学年についてはバスの乗り換えや乗車時間が長くなり負担が大きいこと等、保護者が最も
心配している安心安全についての課題もあるため、低学年のタクシー送迎、もしくはスク
ールバスの運行についても検討の必要があるものと思っている。ただし、現在運行してい
る路線バスへの影響も大きいため、単純にスクールバスを走らせるということで課題が解
決できるものではないとも考えるため、さらに検討を重ねたい、と答弁した。
加藤議員から教育長に対して、台風24号による災害で「小中学校における防災対策基

準」で対応できていたか、また、問題点及び課題を伺う、という質問があった。これに対
して、学校における児童生徒の安全については、平成21年に施行された学校保健安全法に
より、各学校において学校安全計画及び危険等発生時対処要領「危機管理マニュアル」の
策定を義務づけられるとともに、地域の関係機関との連携に努めることとされている。
文部科学省では、各学校における危機管理マニュアル作成の参考資料として、過去にも

様々な状況に応じた対応のあり方や留意点等、基本的な内容を示した手引きを作成してい
る。また、静岡県でも、各学校が危機管理マニュアルを策定する上でのポイントを示した
「学校の防災対策マニュアル」を平成28年３月に発行している。森町の小中学校において
は、これらを参考に各学校に応じた「学校警備及び防災計画」を年度始めに作成し、教育
委員会に報告することになっており、その内容は、地震・火災・風水害・警報が発令され
た場合の対応等について、児童生徒の安全確保を第一として、各学校の状況と児童生徒の
実態を踏まえたものとなっている。
過日の台風24号の際には、休校の判断基準の午前８時30分の時点で警報は解除されてい

たが、停電が発生しており、委員会の判断として全園・全校休園・休校とした。停電とい
う状況の中ではあったが、保護者への連絡を行うことができたので、登校してしまった児
童生徒はいなかった。その後、県内の学校でマニュアルの中に停電時の対応について記載
がないため、混乱した学校が多かったという報道があり、森町の各学校のマニュアルにも
大規模停電を想定した記載がなかったため、早速、園長校長会において話題にし、停電時
の対応について記載することや、各学校の地理的な状況を踏まえ、森町が発行した「防災
ガイドブック」を参考に、再度マニュアルの見直しを行うことを徹底したところ。教育委
員会としても、大規模停電を想定し、複数の連絡手段を確保する必要性があるため、学校
からの電話やメールでの連絡のみならず、停電時でも使える同報無線を活用することも今
後の連絡手段の一つとしていくことを防災課と確認した。日頃から、防災について教職員
のみならず児童生徒も意識をもち、このマニュアルの活用が有事の際の災害予防及び被害
を最小限にとどめるものとなるよう、今後も取り組みたいと答弁した。これに対して、マ
ニュアルの改正や連絡網の整備について、早急に対応するように再質問があった。

教 育 長 以上について質疑を求める。



委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第45号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第45号 県費負担教職員の臨時的任用について
県教育委員会から臨時的任用職員の追加配当があったため、任用するもの。
学び方支援サポーターは、飯田小に１名任用する。鈴木さんを10月29日から３月15日ま

での期間、週８時間で任用する。
教頭サポーターは、平成30年11月施行の小中学校等学習支援授業実施要領の改正により

新たに設置された非常勤職員。教頭が学校マネジメント等を行う時間を確保し、「組織力
の教科」、「教職員の資質向上」を図り、子どもにとってより安心できる学校づくりに取
り組むことができるようにするために、教頭の業務補助を行う。森小に萩本さん、森中に
天野さんの２名を任用する。
スクール・サポート・スタッフは、平成30年４月から新設された非常勤職員で、教員で

なくてもできる業務を任せることで、教員が児童・生徒と向き合う時間を確保し、授業改
善をはじめとする教育の質の向上を図るもの。宮園小と森小は４月から任用しており、こ
の２校を除く小中学校６校に任用する。これにより、すべての小中学校に１名ずつ配置さ
れる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第46号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第46号 町職員の臨時的任用について
埋蔵文化財調査・管理作業のために任用している嶋田さんが、自己都合により出勤がで

きないため、その間の業務を処理するために、12月18日から３月30日までの期間、岡本さ
んを任用するもの。１か月10日以内の勤務となる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第47号について説明を求める。

学校教育課 報第47号 平成30年度 幼稚園・小中学校空調施設整備事業 幼稚園・小中学校空調施
課長補佐 設整備設計監理業務委託 入札結果について

11月26日月曜日９時から町民生活センター集会室において、入札を行った。７者中２者
が辞退したため、５者による入札の結果、竹下一級建築士事務所が5,100千円で落札。工
期は、平成30年11月30日から平成31年５月31日まで。

教 育 長 以上について質疑を求める。

鈴 木 委 員 金額の開きが大きい理由は。

学校教育課長 短期間での設計となることに加え、これまで学校に関わりがあるところは学校の様子が
分かるが、初めてのところはゼロからの設計となることから、金額に大きな差が発生した
と思われる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第48号について説明を求める。

社会体育係長 報第48号 第19回静岡県市町対抗駅伝競走大会結果について
12月１日の大会の結果、２時間28分33秒の記録で、順位は町の部７位となった。昨年か

ら２つ順位を上げ、タイムを３分以上縮めたことから、敢闘賞を受賞した。６位との差が
１分未満であり、悔しい思いをしたが、来年度に期待したい。



当日は、アクティ森が出店していたが、たくさんの来客で賑わっていた。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第49号について説明を求める。

社会体育係長 報第49号 第48回森町ロードレース大会について
10月の定例会で説明した内容での募集が終わったため結果を報告。定員2,500人のとこ

ろ、2,531人申込みがあった。町内12.7％、町外が87.3％で昨年と同様。
募集に強い業者に変更したため、インターネット申込みについては締め切り前に予定数

を大きくオーバーした。
表彰の天浜線賞については、会場内で菓子組合に加え、今年は新たに茶商組合でも利用

できる500円分の利用券を配布する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 2,531人の申込者が欠場者を考慮すると2,500人弱となるということか。

社会体育係長 昨年は、2,436人の申込みがあって完走した人が2,086人だった。体調不良等で欠席者も
多く、安全面は大丈夫。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第50号について説明を求める。

図 書 館 報第50号 平成31年度森町立図書館の天皇即位の日休館日の実施計画について
管 理 係 長 天皇即位のため５月１日が、即位礼正殿の儀が行われるため10月22日が来年に限り祝日

となることから、休館日とすることを届け出る。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回１月の定例会は、１月24日(木）午後１時30分から第３研修室で開催予定。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時08分閉会



上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


